



Embargo 21 octobre 15

Annexe au communiqué de presse :
10e anniversaire d'eTwinning et remise des prix
eTwinning 2015 le 21 octobre.

Dans l'enseignement secondaire

Premier Prix ex-aequo (d'un montant de mille deux cent cinquante euros)

TITRE DU PROJET : "Care2feed"

ECOLE : Institut Ste Marie d'Arlon

AGE DES ELEVES : 15 élèves de 14-15 ans, 3e et 4e biotechnique, enseignement secondaire.

PROFESSEUR RESPONSABLE DU PROJET :

Chantal Daoust

PAYS PARTENAIRES : Allemagne, Italie, Malte, Pays-Bas, Pologne, Roumanie, Ukraine.

SITES DU PROJET :

<http://new-twinspace.etwinning.net/web/p104995> et

<http://magazinefactory.edu.fi/magazines/Care2feed>

Le projet "Care2feed" s'est inscrit dans le thème de l'exposition universelle 2015 de Milan : « Nourrir la planète, énergie pour la vie ». Il a sensibilisé les élèves à la question d'une alimentation de qualité et suffisante ainsi qu'aux aliments du futur.

Le travail sur les différents sujets a été réalisé par les participants des 7 pays membres du projet, en anglais, durant toute l'année scolaire, de 3 manières différentes :

- Soit en temps décalé : chaque travail posté sur le Twinspace (espace virtuel) a été lu et commenté par les partenaires et utilisé par les autres équipes. Les étudiants ont utilisé des outils tels que Piktochart, Kizoa, Flipagram, Prezi, Magisto, Animoto, Powtoon, Jigsaw, Thinglink, Issuu.

- Soit en travaillant sur le même thème au même moment. Ce fut le cas pour la journée de l'eau, le recyclage (birdfeeders, littlegarden), l'alimentation (eatlocal, delibox, food diary, our futur), les quiz etc.

- Soit en collaboration instantanée, via internet, dans des groupes de travail internationaux grâce à des outils informatiques tels que PosterMyWall, Tricider, Padlet et sur des sujets tels que les métiers, les fermes, le sucre et le gras.

Des compétences en sciences et des compétences du 21e siècle (avoir l'esprit critique, coopérer en équipe internationale, partager, développer sa créativité, savoir débattre des idées, prendre des initiatives, utiliser l'anglais, les TIC, développer une conscience européenne) ont été acquises grâce au projet et aux rencontres des élèves lors de l'exposition de Milan et dans les missions pour la compétition "Together In Expo" 2015.

Deuxième Prix (d'un montant de mille euros)

TITRE DU PROJET : « *Odysseia* »

ECOLE : Institut du Sacré-Cœur de Mons

AGE DES ELEVES : 12-18 ans

PROFESSEUR RESPONSABLE DU PROJET : Yves Dupuich

PAYS PARTENAIRES : Belgique, France, Grèce, Italie, Espagne, Norvège, République tchèque, Roumanie, Slovaquie, Suède, Turquie,

SITES DU PROJET : <http://users.skynet.be/fd400820/Odysseia.htm> et <https://twinspace.etwinning.net/1765/home>

Depuis 27 ans, l'Institut du Sacré-Cœur de Mons, organise en mars une "*semaine grecque*", mettant à l'honneur la langue et la culture de ce patrimoine européen. Mons étant déclarée « Capitale culturelle européenne 2015 », il fallait un projet d'envergure pour marquer le coup.

Le projet eTwinning, "*Odysseia*" fut donc lancé sur le thème des pérégrinations d'Ulysse, en coopération avec le lycée grec du Lycée de Larisa.

Le récit de l'*Odyssée* fut recrée en 24 scénettes théâtrales et 24 classes partenaires de 11 pays différents jouèrent une des scènes dans leur propre langue, la filmèrent, la sous-titrèrent en anglais et la postèrent sur YouTube. La dernière étape fut de rassembler les vidéos et diffuser le produit fini dans le « twinspace (espace virtuel du projet).

Dans le cadre de la "*semaine grecque*", les partenaires du Lycée de Larisa vinrent fêter l'aboutissement du projet et la pièce fut jouée en costume et décors devant différents publics.

Cette Odyssée moderne a revêtu un double aspect fédérateur, en interne (par l'écriture initiale, les collaborations à la mise en scène, aux décors et aux costumes de nombreux enseignants et parents) et en externe (par les échanges entre les 24 classes ou l'accueil des élèves Grecs).

Dans l'enseignement primaire

Premier Prix ex-aequo (d'un montant de mille deux cent cinquante euros)

TITRE DU PROJET : « *Young European Artists (YEA)* »

ECOLE : Ecole communale d'Arquennes

AGE DES ELEVES : 6 -12 ans

PROFESSEUR RESPONSABLE DU PROJET : Pino Giancola

PAYS PARTENAIRES : Allemagne, Espagne, Italie, Finlande et Suède

SITES DU PROJET : vidéo <https://youtu.be/O38giZ6gKHY> et <http://new-twinspace.etwinning.net/web/p94295/homepage>

Encourager les enfants à être plus créatifs et trouver l'inspiration à travers des artistes européens qui ont vécu du 16^{ème} au 21^{ème} siècle, (Miro, Magritte, Holbein, Stina Opitz, Kruthen, Schjerfbeck, Leonardo da Vinci etc.) tel a été le but du projet durant deux belles années. Young European Artists a donné aux enfants l'occasion de découvrir des artistes et des styles différents, d'explorer l'art, le design, la création artistique (création du logo du projet, de cartes de vœux, d'œuvres d'art, d'un hymne) mais aussi d'élargir leurs connaissances et leur culture.

Chaque pays a choisi un artiste de chez lui et l'a fait découvrir aux partenaires à travers sa vie et son travail, point de départ vers nombre d'activités de recherche et d'échanges. Les différentes méthodes utilisées ont conjugué les réalisations individuelles de création et la collaboration transversale avec d'autres acteurs dans l'école et en dehors.

Les travaux ont encouragé le dialogue européen et le développement des compétences en TIC. Ils ont donné aux élèves à travers l'Europe l'occasion d'explorer divers modes de coopération en explorant leur propre environnement et celui de leurs partenaires. Le projet a développé le sentiment de faire partie d'une équipe (tant dans le chef des élèves que dans celui des enseignants) ayant un but commun : la création d'une exposition virtuelle dans chacun des pays.

Troisième prix (d'un montant de sept cent cinquante euros)

TITRE DU PROJET : « *Bear on Tour* »

ECOLE : Ecole communale d'Andenne1

AGE DES ELEVES : 150 enfants

de 2,5 à 12 ans

DIRECTEUR RESPONSABLE DU PROJET : Yannick Degée

PAYS PARTENAIRES : Allemagne, Espagne, France, Macédoine, Norvège, Pologne, Portugal, République Tchèque, Roumanie, Royaume-Uni, Slovénie, Tunisie, Turquie

SITE DU PROJET : <https://www.etwinning.net/fr/pub/profile.cfm?f=2&l=fr&n=111866>

Découvrir d'autres enfants et milieux de vie en Europe, se lancer dans l'utilisation pédagogique des TIC, provoquer des échanges et découvertes entre cultures différentes, tels étaient les buts de ce premier projet eTwinning.

Lors d'une rencontre européenne eTwinning, fin 2014, de nombreux contacts ont été noués par le chef d'établissement, contacts qui ont permis de démarrer un projet centré sur le voyage d'une mascotte : l'ours d'Andenne. Son voyage à travers toute l'Europe a permis de faire découvrir aux élèves des réalités très différentes et de faire leurs premières armes en anglais, avec la collaboration d'une enseignante venue de Grande Bretagne.

Dans un premier temps, les élèves ont réalisé des cartes de vœux, envoyées en Angleterre et en Croatie, et ont eu la chance d'en recevoir. Puis le thème du voyage de l'ours a fédéré d'autres partenaires et a permis aux enfants des différents pays de faire des recherches et des reportages (photos et vidéos) sur eux et leur milieu de vie pour les faire découvrir à d'autres enfants à l'étranger. Les enfants de certaines classes ont aussi communiqué avec d'autres classes via Skype et WhatsApp. Cette première expérience a suscité de l'intérêt, tant chez les enseignants que chez les élèves, et l'envie de poursuivre des projets eTwinning.



Avec le soutien du programme Erasmus+